

ORGANIZACIÓN Y RESISTENCIA LUCHANDO CONTRA EL PROYECTO GLOBAL NEOLIBERAL

“El neoliberalismo en el ámbito ideológico y cultural, viene llevando a la pérdida del sentido colectivo, de lo público y del bien común...”

Sin hacer mucho esfuerzo para entender que el [neoliberalismo](#) como modelo económico y proyecto global, lo hemos sentido en su naturaleza y propósito general, el cual afecta nuestra vida social, política y económica; ajusta y transforma el sistema capitalista en un momento histórico y representa unos intereses de clase claramente determinados.

En Colombia, iniciaron toda una política de Estado –régimen jurídico económico- estableciendo el orden neoliberal, el gobierno de Virgilio Barco -1986-1990 y el gobierno de Cesar Gaviria 1990-1994- dicha política la han continuado y profundizado: Ernesto Samper Pizano (1994 - 1998), Andrés Pastrana Arango (1998 - 2002), Álvaro Uribe Vélez (2002 - 2010), Juan Manuel Santos Calderón (2010 - 2018) e Iván Duque Márquez (2018...). [En nuestro continente también se inician de forma temprana las resistencias al neoliberalismo y los gobiernos alternativos a ese modelo.](#)

Entre otras, el neoliberalismo –Ley, orden y propiedad- es la recomposición de las relaciones entre el Estado, el mercado, el sector privado, la sociedad, los trabajadores y los excluidos en particular. Aparece más mercado y menos Estado; menor intervención estatal; el sector financiero impone sus condiciones por lo cual hay más desregulación financiera y comercial; un Estado “fuerte” con sus gobiernos al servicio de la productividad de las grandes empresas nacionales, multinacionales y la clase social en el poder; función del mercado para la cohesión y cooptación social, proceso de militarización de la economía y la sociedad y límites a los canales democráticos -políticos. En resumen las funciones del Estado neoliberal son: mantener el orden, la ley y la propiedad privada; hacer cumplir los contratos; fomentar la competencia, el incremento de la inversión extranjera, flexibilización y deslaboralización mayor del mundo del trabajo; predominio de la informalidad, pobreza, corrupción, desigualdad social y la injusticia social.

Para el neoliberalismo las intervenciones estatales en la inversión social son ilegítimas, apuntando a que no se establezca un salario mínimo legal o establecer un mínimo por productividad focalizado territorialmente –Salario mínimo diferencial-; no mantener los programas de seguros sociales para la vejez, acabar con el sentido de lo público y el bien común.

Estamos de cara a la **organización y resistencia luchando contra el proyecto global neoliberal**, está, hace parte de la agenda laboral y sindical de la Central Unitaria de los trabajadores –CUT- con otros sectores sociales, populares, los cuales convergemos por cambios profundos, por cambios alternativos para la sociedad y el mundo laboral; pues, con el sistema social imperante, con el modelo económico que se profundiza y con los gobiernos de turno que lo ejecutan las consecuencias, sino resistimos y luchamos en las calles, esta política de Estado continuará siendo:

- Más desempleo, subempleo y precariedad en el empleo.
- Mayor número de pobres y de pobreza en el país.
- Una sociedad con el deterioro de las condiciones de vida económica y espiritual.
- Con una movilidad social descendente.
- Una sociedad con mayores recortes de los espacios democráticos y políticos.

El neoliberalismo conlleva paradójicamente al debilitamiento de los poderes del Estado ante la sociedad y al mismo tiempo al endurecimiento del mismo Estado, con la militarización en diversas formas de la sociedad, buscando además, una recentralización administrativa – descentralización funcional- en donde los niveles departamental y municipal tendrán que asumir mayores responsabilidades financieras-administrativas para asumir la crisis económica y por supuesto la línea neoliberal: de los “gobiernos democráticos” : el buen gobierno, la eficiencia institucional y la regla fiscal –estabilidad fiscal-, será el ciudadano de a pie quien asumirá todo tipo de responsabilidades. Es lo que llaman los tecnócratas la “democracia gobernable”.

El neoliberalismo en el ámbito ideológico y cultural, viene llevando a la pérdida del sentido colectivo, de lo público y del bien común, llevando a gran parte de ciudadanos al individualismo absoluto, divisionismo, consumismo, identidades autoritarias y unánimes – idolatría-, degradación del comportamiento humano, desprecio por la vida y la naturaleza, desprecio por la organización en especial en las sociales y populares, al desprecio a la paz como un derecho; la destrucción del tejido y mecanismo social para NO la preservación de nuestra identidad nacional progresista y de la memoria.

Los únicos derrotados los que bajan los brazos. Nuestros ideales y acción política están por dentro de nuestro ser y la unidad y la fuerza de nuestra organización. Con el actual gobierno en cabeza de Iván Duque el escenario es la calle, con **organización y resistencia luchando contra el proyecto global neoliberal**

Propósito de Los Profes

OVER DORADO CARDONA

Integrante del CE CUT Nacional

Los Profes

Bogotá, enero 3 de 2018